

Reunión del Grupo Multipartícipe (GMP)

Fecha: Jueves 04 de febrero de 2021 | 11.00 hs

Lugar: Videoconferencia

Reunión N° 13 de los miembros del GMP.

Participantes:

Grupo Multipartícipe

Representantes por el Estado Nacional

Laura Rópolo, Secretaría de Minería, Ministerio de Desarrollo Productivo (MDP).

Maggie Videla, Secretaría de Energía, Ministerio de Economía. Mariela Bacigalupo, Jefatura de Gabinete de Ministros de la Nación (JGM). Rosario López Palazzo, Ministerio de Economía.

Representantes por la Industria

Martín Kaindl, IAPG Julieta Lucero, en representación del titular de CAEM. Valeria Moglia, en representación de la titular de YPF S.A.

Representantes por Sociedad Civil

Roberto Sarudiansky, UNSAM.
Gabriela Strazzolini, UNSAM.
Marcelo Sticco, UCA.
Victoria Matamoro, Fundación Cambio Democrático.
Mercedes De Los Santos, Fundación Directorio Legislativo Andrés Bertona, Fundación Directorio Legislativo.

Secretaría Técnica

Pamela Morales, Coordinadora. Unidad Gabinete de Asesores, MDP.

Graciela Algacibiur, Unidad Gabinete de Asesores, MDP.
Juan Ruiz, Unidad Gabinete de Asesores, MDP.
Verónica Tito, Secretaría de Energía
Santiago Sánchez, Secretaría de Energía
Gustavo Rodríguez, Secretaría de Minería
Julieta Pacheco, Secretaría de Minería
María Eugenia Pardo, Secretaría de Minería

Invitados

Camila Giacchino, Dirección de Comunicación y Contenidos (MDP).

Habiendo corroborado la existencia de quórum suficiente, se da comienzo a la reunión para tratar los puntos del Orden del Día circulados con anterioridad a esta reunión y que se listan a continuación:

- 1. Elección de los representantes de la región de América Latina y el Caribe (Región 6) al Consejo Internacional EITI: anuncios relativos a la convocatoria y resultados de la votación.
- 2. Implementación EITI Fase 2: análisis y debate de propuestas para avanzar en la incorporación de los gobiernos provinciales a la iniciativa.
- 3. Avances GTT Comunicación: lineamientos para la difusión del primer Informe EITI: (difusión de gacetilla, prensa, sector gobierno nacional y provincial, sociedad civil). Propuesta de diseño web.
- 4. Revisión y actualización del Plan de Acción: definición de equipo de trabajo con representación de los 3 sectores (símil al comité de seguimiento que se armó para la elaboración del primer informe EITI).
- 5. Revisión y actualización de la hoja de ruta sobre beneficiarios finales: definición de equipo de trabajo con representación de los 3 sectores (propuesta: trabajarlo en el GTT de Aspectos Tributarios y Regulatorios).
- 6. Reuniones del GMP: fijar día y horario (propuesta: continuar con las reuniones mensuales, 3er. jueves del mes a las 11 hs.)

Preside la reunión la Sra. Pamela Morales quien pone a consideración el primer punto del Orden del Día: 1) Elección de los representantes de la región de América

Latina y el Caribe (Región 6) al Consejo Internacional EITI: anuncios relativos a la convocatoria y resultados de la votación.

Al respecto, Pamela Morales comenta que durante el mes de enero se realizó una reunión para la selección de los representantes de la región de América Latina y el Caribe (Región 6) al Consejo Internacional EITI en vista de la renuncia de la titular, la viceministra de Minas de Colombia, Carolina Rojas. Con motivo de ello, fueron elegidos para representar la región Sherwin Long, de Trinidad y Tobago, y Laura Rópolo, como representante titular y alterno, respectivamente. Asimismo, la coordinadora nacional remarcó que el 8 y 9 de febrero se llevará a cabo la reunión de países implementadores, donde se podrán presentar los temas prioritarios que los países de la región proponen que sean tratados en la próxima reunión del Consejo del EITI (Board), que tendrá el 17 y 18 de febrero del corriente año.

Luego, por cuestiones de agenda de la invitada a la reunión del GMP, Camila Giacchino, de la Dirección de Comunicación y Contenidos (MDP), Pamela Morales pone a consideración el tercer punto del Orden del Día: 3) Avances GTT Comunicación: lineamientos para la difusión del primer Informe EITI: (difusión de gacetilla, prensa, sector gobierno nacional y provincial, sociedad civil). Propuesta de diseño web.

En este sentido, la coordinadora nacional cede la palabra a Camila Giacchino para que exponga la propuesta del nuevo diseño de la página web de EITI Argentina, en la que estuvo trabajando el GTT de Comunicación. Camila realiza una presentación power point (la que se adjunta a la presente acta), en la que comparte los puntos más importantes de la propuesta, a saber: acercar EITI a quienes no la conocen y contar los beneficios de la iniciativa para la comunidad en general; mayor engagement en los usuarios que ya conocen EITI, reestructurar la información para que sea más accesible, directa y precisa, contar con imágenes, incorporar recursos como videos, mapas y gráficos.

A continuación, toma la palabra Andres Bertona, Fundación Directorio Legislativo, manifiesta su conformidad a la propuesta presentada, y plantea brevemente cuáles fueron los principales comentarios realizados desde el sector de sociedad civil, los que también se acompañan a la presente.

Acto seguido, Valeria Moglia, YPF S.A., consulta si la página web de EITI Argentina va a estar disponible en inglés, a lo que Camila responde que desde argentina.gob.ar no existe la posibilidad de traducirla directamente, por lo que habría que duplicar el portal en tal idioma, lo que llevaría más tiempo. Evacuada la consulta, el GMP resuelve la conveniencia de que el portal también esté disponible en inglés, con independencia del tiempo que ello pueda llevar.

Toma la palabra Pamela Morales y solicita a cada sector la aprobación de la propuesta del nuevo diseño de la página web de EITI Argentina junto con la opción de que la misma esté disponible en inglés, la cual es aceptada por unanimidad por todos los representantes del GMP.

Luego de ello, representantes del GTT de Comunicación comentaron que desde el grupo se elaboró una gacetilla informativa para la difusión del primer Informe EITI, el cual fue circulado por cada uno de los integrantes del mismo. Así, CAEM y Fundación Cambio Democrático la publicaron en sus respectivas páginas web, mientras que la Secretaría Técnica la subió al portal EITI y generó una noticia específica sobre la presentación del Primer Informe EITI.

Continúa la Sra. Pamela Morales, con los otros temas del Orden del Día: 2) Implementación EITI Fase 2: análisis y debate de propuestas para avanzar en la incorporación de los gobiernos provinciales a la iniciativa.

La coordinadora nacional comenta que desde la ST se conversó con las representantes EITI por Minería y Energía para avanzar en una propuesta para la incorporación de las provincias, y hace mención a la intención de Salta, manifestada en 2019, para sumarse a la iniciativa. Seguidamente da la palabra a Gustavo Rodríguez quien comenta la propuesta para lograr la adhesión en forma progresiva: señala que se podría comenzar en el primer semestre, con una capacitación en alguna de ellas (podrían ser 2) para luego continuar en, al menos, otras 2. Asimismo, se plantea trabajar en la adhesión de los gobiernos provinciales a la iniciativa en el marco del Consejo Federal Minero (COFEMIN) y en la Organización Federal de Estados Productores de Hidrocarburos (OFEPHI). Del mismo modo, hace mención a un cronograma de trabajo, con una propuesta de actividades específicas que será compartido en los próximos días al GMP para su consideración.

Pamela Morales agrega que dado el año particular se pensó en una incorporación gradual, y evaluar qué provincias son las más estratégicas, por lo que no deberían quedar fuera de la iniciativa. Laura Rópolo interviene comentando que hay que dar la oportunidad a todas las provincias a través del COFEMIN, integrado por las 24 de ellas. Se podría estandarizar un modelo, acompañarlos en el proceso y proponerlo en el marco del Consejo. Seguidamente Verónica Tito, por la Secretaría de Energía, avala lo dicho por Sra. Rópolo y propone abordarlo con las 10 provincias que integran la OFEPHI.

Roberto Sarudiansky toma la palabra y comenta el trabajo que se inició en 2019 desde sociedad civil para avanzar en esta tarea. En base a esa experiencia, plantea tener un formato de participación de las provincias que adhieran, acordado

previamente por el GMP, para proponer y difundir en todas las acciones que se realizan en los territorios provinciales.

Martin Kaindl remarca que EITI Argentina debe contar con un procedimiento institucionalizado para dar lugar a la incorporación de las provincias. Sugiere que en el marco del Consejo Federal y la OFEPHI se proponga un mecanismo de rotación, para que las provincias puedan participar del GMP, previamente definido y consensuado con los miembros del grupo multipartícipe, a través de la firma de un acuerdo.

Andres Bertona agrega que sería importante tener un protocolo de adhesión, evaluando si es posible armar un GMP local, para que no sea solo el gobierno el que adhiera a la iniciativa.

Laura Rópolo acuerda con este punto y mociona que el GMP tiene que definir si cada provincia debería tener un GMP con su identidad propia. Seguidamente, el representante del IAPG agrega que desde GMP también se debe trabajar en la información que deben proveer.

Finalizado el debate sobre el presente punto del Orden del Día, se resuelve trabajar en los modelos de instrumentos de adhesión en un grupo de trabajo específico, para tratar todo lo concerniente a la implementación Fase 2.

Para ello, el GMP resuelve, por unanimidad, la constitución de un grupo de trabajo especial, que mantendrá la misma conformación del comité de seguimiento del primer informe EITI, a saber: Luciano Berenstein, Martin Kaindl, Silvina Oberti, Andres Bertona, Marcelo Sticco, Verónica Tito y Gustavo Rodriguez/Eugenia Pardo, el que también estará a cargo de trabajar el punto n° 4 del presente Orden del Día (ut infra).

En ese sentido, se acordó además invitar a dicho grupo específico a todos aquellos miembros del GMP que estén interesados en participar y realizar sus aportes.

Toma la palabra Pamela Morales, y pone a consideración el siguiente punto del Orden del Día: 4) Revisión y actualización del Plan de Acción: definición de equipo de trabajo con representación de los 3 sectores (símil al comité de seguimiento que se armó para la elaboración del primer informe EITI).

Al respecto, la coordinadora nacional comenta que desde la ST se estuvo trabajando en la actualización del plan de acción original que se presentó al EITI, el cual fue enviado al GMP en el mes de diciembre de 2020 para su consideración y evaluación. Así las cosas, se propone continuar y concluir la tarea de actualización del mismo,

en un grupo más reducido, símil al comité de seguimiento del primer informe EITI, que sea más ágil y operativo, para luego someterlo a aprobación final por el GMP.

Así las cosas, puesto el punto del Orden del Día a consideración del GMP, se resuelve que el grupo de trabajo constituido para tratar todo lo concerniente a la implementación Fase 2 (ver punto 2 del presente Orden del Día), será el encargado de llevar adelante la revision y actualización del Plan de Acción, para su posterior consideración y aprobación por el GMP.

A continuación, la coordinadora nacional presenta el próximo Orden del Dia: 5) Revisión y actualización de la hoja de ruta sobre beneficiarios finales: definición de equipo de trabajo con representación de los 3 sectores (propuesta: trabajarlo en el GTT de Aspectos Tributarios y Regulatorios).

En línea con lo resuelto por el GMP en los últimos dos puntos del Orden del Día, se propone que el Grupo Técnico de Aspectos Tributarios y Regulatorios, ya constituido y en funcionamiento, sea el que trabaje la revisión y actualización de la hoja de ruta sobre beneficiarios finales, para su posterior aprobación por el GMP.

Toma la palabra Pamela Morales y solicita a cada sector la aprobación de la moción por el GMP, la que es ratificada por unanimidad.

Continúa la Sra. Pamela Morales con el último punto del Orden del Día: 6) Reuniones del GMP: fijar día y horario (propuesta: continuar con las reuniones mensuales, 3er. jueves del mes a las 11 hs.).

En este sentido, el GMP decide por unanimidad mantener los días y horarios fijados para las reuniones del grupo, esto es el tercer jueves de cada mes a las 11 hs., siendo la próxima reunión el día jueves 18 de marzo a las 11 hs.

Finalmente, Victoria Matamoro pide la palabra y observa que, de conformidad al art. 6 del Reglamento del Grupo Multiparticipe [ARTÍCULO 6°.- COMPOSICIÓN DEL GRUPO MULTIPARTÍCIPE. El GMP se conforma siguiendo los parámetros establecidos en el Estándar EITI. En ese sentido, estará integrado por un mínimo de 4 (CUATRO) miembros y hasta un máximo de 5 (CINCO) miembros por cada uno de los tres sectores: Gobierno Nacional, empresas o cámaras de empresas de las industrias extractivas, y sociedad civil. Los miembros del GMP que representan a los sectores mencionados ejercen esta representación de manera voluntaria, siendo condición necesaria su constitución como persona jurídica conforme la legislación vigente en la REPÚBLICA ARGENTINA, y durarán DOS (2) años en su puesto, prorrogable por un período más], se debiera trabajar en cómo será el procedimiento para la renovación de los miembros representantes del GMP. En este sentido, la ST

propuso consultarlo con el Secretariado Internacional, para luego someterlo a debate y resolución en la próxima reunión del GMP.

No habiendo más asuntos que tratar, siendo las 12.40 hs, se cierra la reunión.